
Soy Esteban, de la 1era. Acá me decían el armenio. Tal vez para algunos de los que estamos acá quedo
pendiente una materia, lamentablemente extra curricular. Una que se rinde tengas 13 años o seas un
profesor de 60, y es público en algún caso que puede ser que no apruebes...el Respeto al otro.

Voy a hablarles de la única manera que pienso puedo hablar de esto: en 1era persona. Voy a
animarme a llevar la bandera de los que fueron maltratados en este colegio. Y con razón de ser. Sufrí
maltratos psicológicos, emocionales, físicos, hacia mis pertenencias. Me aislaron, denigraron y otras
cosas desde que entré acá hasta que me fuí. Ininterrumpidamente. No todos conocen mi historia, por
supuesto, pero unos cuantos pueden dar fé de lo que cuento. La violencia deja secuelas, y no fuí la
excepción. Me fuí de acá sin autoestima, y así fué dificil transitar muchas cosas. Desde objetivos
académicos hasta relaciones, todo se demoró. Salí adelante, pero fué difícil.

Lo primero que alguien como yo, con un poco de criterio pude hacer, frente a esto, es tratar de
entender: Qué Pasó?, Porqué?, si habia algo en mi que pudo provocar todo esto. No para justificarlo,
pero si para entenderlo. Y no encontré nada, che...Concluí que probablemente un grupito con
ausencia de personalidad necesitaban darse valor a si mismo menospreciando a otro, y encontraron a
otros muchos que hicieron silencio, o siguieron la corriente.. Y así fué... Pero mi caso seguramente es
uno entre otros, no?

La biblia entre algunas cosas interesantes, dice en mateo 6:34 que “basta a cada día su propio mal“.
No soy católico. Soy cristiano protestante hace más de 20 años. A que viene lo que dije? A que no nos
vamos a ocupar de lo que ya pasó. Hace tiempo ya que dejé bien atrás todo el maltrato que viví. El
asunto es Hoy, y qué es lo que podemos nosotros hacer para que mañana no pase lo mismo!

Y entonces, ya estamos grandes, 43 o 44 años. Muchos de nosotros somos Padres o Tíos, o
influenciamos a otros que están algunos pasos más atrás. ESTA EN NOSOTROS QUE HACEMOS!!

Enseñemos que si hay alguien distinto a uno debe tener muchas cosas para darnos, y viceversa. Que si
hay alguien que la está pasando mal podemos tratar de entender qué le pasa (no estamos en sus
zapatos!).

Que no vale nada ni te da nada bueno pisarle la cabeza a alguien, y si está bueno ser compañeros
(bueno, es lo que supuestamente fuimos acá todos, no?). ENSEÑEMOS A VALORAR AL OTRO.
ENSEÑEMOS RESPETO!

y si alguno, seguramente, está pensando “que el respeto se gana, no se pide “ y “que se curta “... Por
eso vivimos como vivimos, todos llevandonos puesto al otro! Y tengo algo más para decir: “A cada
chancho le llega su San Martin“ dice el dicho. Tarde o temprano te va a tocar ser “el debil“ (No
conocen a nadie que sufre maltrato de su pareja? Algún abuelo depositado y olvidado por sus hijos en
un geriatrico? Alguien que se quedó sin laburo por alguna injusticia, y no tiene resto? Algún
Ex-Combatiente? Sigo????) Que vas a querer??, mejor dicho, necesitar! RESPETO!!, por supuesto!
Hagamos que sean y seamos nosotros Respetuosos y Respetables.
Fijate al que tenés al lado, AHORA MISMO. Pasaron 25 años! Además de las canas, las patas de gallo,
la pelada, la panza, el culo caido... Si hacía boludeces de chico, sigue en la misma???

ESTAMOS PARA AYUDAR, SUMAR AL OTRO! SER SOLIDARIOS Y CRECER, SI ES POSIBLE TODOS JUNTOS!
ENSEÑEN ESO!! COMO, A QUIEN Y DONDE PUEDAN!

Les dejo una reflexión personal. Estoy muy felizmente casado con Soledad hace 10 años y tenemos
dos hijos: Nico de 7 y Tomi de 3. Realmente se imaginarán que me dolería mucho si alguno de los dos
es maltratado. PERO SERÍA DESGARRADOR SABER QUE ALGUNO ES MALTRATADOR, QUE NO
APRENDIÓ A RESPETAR AL OTRO! Porque sería el fracaso más grande que podría tener nuestra
relación de padre-hijo, y Por más Latin, Historia del Arte, Cum Laude despues, que tengamos un MBA?
O si prefieren un blindado lleno de guita?, si no aprendí a respetar y valorar al otro... de que vale???.

Gracias por escucharme.


